

LAS HUELGAS Y OTROS CONFLICTOS SOCIALES PLANTEADOS ACTUALMENTE EN ESPAÑA

Se ha conjurado el conflicto del Chorro. Continúa en el mismo estado el paro general en los puertos de Gijón y Musel. El ajuste anual de gañanes provoca, en la provincia de Toledo, numerosos conflictos.

Huelga general en Figueras.

Informes oficiales

Se ha conjurado el conflicto del Chorro

El Sr. Maura manifestó anoche que después de una conferencia entre patronos y obreros, había sido conjurado el conflicto que amenazaba presentarse en la hidroeléctrica del Chorro.

Los olivaderos sevillanos

Según informes oficiales facilitados anoche en Gobernación, en Sevilla siguen las conversaciones entre patronos y obreros olivaderos para llegar a unas bases de trabajo, que probablemente quedarán hoy mismo redactadas y aprobadas.

Como en el pueblo de Dos Hermanas han presentado bases distintas los obreros pertenecientes a la Confederación General del Trabajo y a la Unión General de Trabajadores, el gobernador civil de Sevilla, señor Sol, marchó a dicho lugar para ver de unificar ambas tendencias.

El trabajo en la Fábrica Nacional de Oviedo

Oviedo 11, 10 mañana. Por haber concedido el ministerio de la Guerra el crédito extraordinario de 800.000 pesetas, han entrado al trabajo 70 armeros de la Fábrica Nacional.

El hecho ha producido gran júbilo en la población obrera, pues en el próximo presupuesto habrá créditos suficientes para el reintegro de todos los obreros.

Los mineros de la mina Antolín

Córdoba 11, 2 tarde. Los obreros de la mina Antolín han entrado hoy al trabajo en mayor número que en días anteriores, existiendo completa tranquilidad.

Detenidos por ejercer coacción

Barcelona 11, 3 tarde. La Guardia civil ha puesto a disposición del Juzgado de guardia a José García Gorrochea y Salvador Arnaú Roig y Vicente Roig, los cuales entraron en un campo de la cercanía del Morrot, coaccionando en nombre del Sindicato Único, según dijeron, a varios obreros que trabajaban en el campo de referencia.

La ponencia para tratar de las crisis del trabajo e industrial en Bilbao

Bilbao 11, 4 tarde. Sigue reuniéndose la ponencia nombrada para tratar de la crisis del trabajo y de la crisis industrial, ponencia que, como es sabido, mañana debería informar de su labor a la Asamblea general de Ayuntamientos de la provincia afectados por la crisis del trabajo y entidades industriales de Bilbao. Se han cambiado impresiones sobre las conclusiones que se han de formular a la Asamblea magna. A ella concurrirán algunos parlamentarios vizcaínos.

Paro forzoso en una mina

Bilbao 11, 4 tarde. El gobernador ha recibido hoy la visita del minero D. Luis Núñez, el cual lleva en arriendo la mina del Zarzal, en la que los obreros se encuentran en huelga forzosa desde el día 18 de julio pasado.

Le ha dado cuenta de que ha readmitido a 50 obreros, entre ellos algunas mujeres, y, desde luego, dará la preferencia a los más necesitados.

Continúa en el mismo estado el paro general en los puertos de Gijón y Musel

Gijón 11, 4 tarde. El paro en los puertos de Gijón y Musel continúa siendo absoluto. Hoy entraron los vapores *José María* y *San Jorge* con cargamento de pinos para las minas. No ha zarpado ningún buque.

En el Ayuntamiento se reunieron con el alcalde el ingeniero de las Obras del puerto, Sr. Castro, y comisiones de obreros de la citada entidad, para tratar de la solución del conflicto. Los obreros se muestran dispuestos a reanudar el trabajo, aunque manteniendo el *boycot* contra el contratista de arrastre de carbones, causa originaria del conflicto. Como este *boycot* es de la exclusiva incumbencia de la Sociedad de Transportes terrestres y marítimos, será necesario hacer gestiones cerca de esta Agrupación.

Gijón 11, 8 noche. Continúan las gestiones para resolver la huelga de obreros del puerto con impresiones más optimistas. El alcalde ha propuesto como fórmula, que aceptaría el Sindicato de Transportes, la admisión de los cinco obreros suplentes en la plantilla fija del contratista boicoteado. Dicho contratista se halla enfermo y el representante suyo, que acudió a la reunión celebrada en la Alcaldía, al proponérsele la fórmula, dijo que carecía de poderes para aceptarla. Los obreros de la Junta de Obras del puerto insisten en que sean despedidos los guardas jurados, que cobran pensión del Estado; pero como el ingeniero director les prometió extender a éstos el reglamento de la Junta de Obras del puerto de Santander, que los beneficia, probablemente con esa compensación de mejoras cederán en aquella otra petición.

El Sindicato de Transportes y los obreros de la Junta de Obras del puerto han acordado dar toda clase de facilidades al transatlántico alemán *Werna*, que llegará el domingo al Musel, de regreso de la Habana, conduciendo con destino a ésta 150 pasajeros.

El Jurado mixto rural. El trabajo en el puerto de Sevilla

Sevilla 11, 5 tarde. El gobernador dijo a los periodistas que anoche quedó constituido el Jurado mixto rural, y hoy, por la mañana, y en días sucesivos, se reunirá en la Delegación Regional del Trabajo, dedicándose por ahora exclusivamente a la confección de las bases de trabajo para

la recolección de la aceituna y para otras operaciones de laboreo de tierras.

Ante la denuncia de que se planteara la huelga general en Dos Hermanas, esta noche marchará a dicho pueblo el gobernador, para celebrar bajo su presidencia una reunión de patronos y obreros, con el fin de buscar una fórmula de arreglo que evite dicho conflicto.

El gobernador ha dispuesto una visita de inspección al pueblo de Gilena, ante las denuncias que se han formulado contra dicho Ayuntamiento. También ha enviado dos ingenieros agrónomos para buscar una fórmula de arreglo que ponga término a las diferencias que existen en dicho pueblo entre patronos y obreros.

También visitó al gobernador una comisión de consignatarios de buques, dándole cuenta de la forma en que se viene haciendo la carga y descarga en el puerto desde hace dos años en que los consignatarios vienen tratando con los obreros para llegar a un acuerdo y redactar definitivamente las bases por las que se han de regir.

Dijeron que habían celebrado numerosas conferencias con los ex gobernadores señores Montaner y Bastos, y en estas reuniones encontraron una resistencia pasiva por parte de los obreros, que quieren imponer su voluntad. Rogaron al gobernador que la discusión de las bases se haga cuanto antes.

El gobernador se interesó mucho por el asunto.

Anuncio de huelga general en las minas de Utrillas

Zaragoza 11, 6 tarde. El gobernador ha comunicado al ministro de Fomento que la huelga general anunciada para ayer ha sido aplazada hasta el 20 del actual, y que los obreros esperan que durante este tiempo será autorizado el aumento de la tasa del carbón, sin cuya concesión los patronos no pueden aumentar los jornales.

Ante los rumores de que el aumento de la tasa afectará a las minas de hulla, pero no a las de lignito, hay gran excitación y alarma entre los mineros interesados, temiéndose un nuevo conflicto en la comarca minera y también aquí, donde está domiciliada la Empresa propietaria.

Ruega el gobernador al ministro que se incluya el lignito en las disposiciones que han de dictarse sobre tasa del precio de los carbones, pues de lo contrario se plantearía un grave conflicto.

Para remediar la crisis obrera en Cuenca

Cuenca 11, 7 tarde. La noticia de haberse concedido a esta provincia un crédito de tres millones de pesetas para remediar la crisis obrera, ha sido acogida con gran júbilo.

Una reclamación de los obreros del ferrocarril de Alicante a Denia

Alicante 11, 7 tarde. Los obreros del ferrocarril estratégico de Alicante a Denia han visitado al gobernador para comunicarle que la Compañía explotadora de dicha línea no ha contestado a la reclamación sobre reforma de las bases de trabajo que le presentaron hace un mes, no obstante los reiterados recordatorios que le han dirigido, y que en vista de ello estaban resueltos a ir a la huelga ante la desatención de la Compañía. El gobernador ha intervenido en el acto en el asunto, poniéndose al habla con el subje de la Compañía, quien le comunicó que el ingeniero-director estaba en París, y que hasta su regreso nada podía resolver. Los obreros han aplazado toda resolución hasta el regreso del ingeniero.